

Quartier latin : « Quousque tandem, Catilina, abutere patientia nostra ? » La formule, bien connue des potaches, n'a rien perdu de son actualité. Pourquoi ?

18-08-2009

- Ancien compagnon d'armes de Cicéron, Catalina (-108, -62) est battu par celui-ci aux élections consulaires.

- Par la suite, il multiplie les complots contre le pouvoir et projette à plusieurs d'assassiner le Consul.

- Dans un discours devenu célèbre, Cicéron révèle au Sénat la trahison de Catalina.

- Il s'exclame : « Quousque tandem abutere, Catilina, patientia nostra ? » — « Jusqu'à quand, Catilina, abuseras-tu de notre patience ?... »

- L'expression, souvent abrégée en quousque tandem..., est aujourd'hui utilisée pour manifester une impatience excédée à l'égard de quelqu'un qui n'en fait qu'à sa tête contre le consensus.

- Elle est bienvenue en entreprise dans de telles circonstances, qui ne manquent pas.

- C'est dans le même discours que Cicéron lance le non moins fameux : O tempora, ô mores !

